

22 de julio de 2004

## España perderá 263 millones por el deterioro del perfil de sus turistas

EUROPA PRESS / MADRID

España perderá cerca de 263 millones de euros en el año 2004 como consecuencia del deterioro del perfil de sus turistas extranjeros, tanto en términos de gasto promedio como de su estancia media en España, según las estimaciones de la Alianza para la Excelencia Turística (Exceltur) dadas ayer a conocer por su vicepresidente ejecutivo, Jose Luis Zoreda.



Además, Exceltur rebaja del 1,9% al 1,4% las previsiones de crecimiento de afluencia turística en España para el conjunto de 2004, hasta 52,8 millones de turistas, frente a los 53,2 millones previstos a principios de año.

Frente a las "moderadas esperanzas" con que comenzó el ejercicio, y a pesar de la fortaleza del turismo de procedencia nacional, que ya supone el 50% del total, Exceltur constata un "claro retroceso de la rentabilidad" del sector turístico durante el segundo trimestre del ejercicio, cuyas causas ya no pueden imputarse a "factores exógenos" que actúan sobre la demanda, sino a los "problemas estructurales de competitividad de la oferta turística española".

En el contexto de una generalizada recuperación de los flujos turísticos internacionales, con un crecimiento acumulado hasta el mes de abril del 10%, según los datos de la OMT, "ya no se deben buscar factores exógenos como la crisis económica, el 11-S, la neumonía atípica, la guerra en Irak o el 11-M para explicar una situación que no es sino el resultado de los problemas de competitividad de la industria turística española".

El gasto promedio del turista extranjero en España cayó un 5,9% en términos reales durante el primer semestre del año, volviendo a los mismos niveles del año 1999. Asimismo, la estancia media del turista "volvió a caer" 0,3 puntos en los cinco primeros meses (enero-mayo) respecto a 2003 (un 4% en términos intertrimestrales), acumulando una reducción de 0,5 puntos en los últimos cuatro años ó 0,8 días si se analiza exclusivamente el alojamiento hotelero.

Estos dos factores han supuesto ya una pérdida para España de 76 millones de euros en los cinco primeros meses de 2004. Si estas caídas de estancia media e ingresos promedios se mantienen para todo el conjunto del ejercicio, "la pérdida se elevaría a casi 263 millones de euros", según las previsiones de Exceltur.

El 'lobby' turístico alerta que estas mismas previsiones "no permiten augurar un buen verano". Los turistas extranjeros aumentarán un 0,9% con respecto a 2003, pero con un crecimiento de sólo un 0,3% en el gasto medio.

## Necesidad de cambios en la oferta turística

El sector turístico español se enfrenta a la creciente amenaza de los principales países del Mediterráneo oriental competidores de España en el segmento de sol y playa, que, como consecuencia de su extraordinario comportamiento, por primera vez han superado el número de turistas recibidos por los destinos españoles.

"El segundo trimestre evidencia la urgente necesidad de consensuar nuevas estrategias y la adopción de medidas urgentes dirigidas a la mejora de la oferta turística de los destinos y productos del litoral español".